

Zapote y San Francisco de Dos Ríos tendrán AGUA LIMPIA el 24 de Diciembre lo mismo que los barrios altos de S. José A CURRIDABAT se le dará agua a principios del año próximo; así quedó aprobado el dictamen de los regidores Mora y Pinto en la sesión del jueves último.

TRABAJO

Número dedicado a la Unión Soviética y a España

Edición No. 314

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 5 de Nov. de 1938.

₡ 0.10 Ejemplar

El verdadero LENIN

por MANUEL MORA

Lenin y la Gran Revolución Rusa son dos cuerpos y una sola alma. Con la misma seguridad de acertar se puede sostener que Lenin fué el alma de la Revolución soviética, como que la Revolución Soviética fué el alma de Lenin. Por eso, en cada aniversario de la Gran Revolución, es indispensable

revivir la memoria de Lenin, contemplarla en su cada día diamayor proyección histórica y en cada una de las victorias alcanzadas.

Ahora bien: escribir un artículo sobre Lenin, no puede ser para un Partido Comunista, llenar unas cuartillas con datos biográficos y elogios para el gran estrate

ga de la Revolución mundial. La vida de Lenin es fecunda en enseñanzas y lo que urge en este momento convulsionado de la historia es aprovechar esas enseñanzas para despejar teórica y prácticamente los caminos de la lucha social.

Pasa a la Pág. OCHO



EL TRIUNFO DE LA REVOLUCION RUSA SIGNIFICA EL MAS LEGITIMO TRIUNFO DE LA HUMANIDAD

LA EVOLUCION DESCENDENTE DEL TROZKISMO

Rodolfo Guzmán

Dos fenómenos importantísimos precedieron a la celebración del VII Congreso de la Internacional Comunista: el triunfo del socialismo en la URSS, y la aparente consolidación política del fascismo en algunos países de Europa capitalista. Ambos fenómenos, como productos de causas distintas, se sostienen sobre bases antagónicas. El triunfo del socialismo en la Unión Soviética, es un triunfo colectivo, es el triunfo de un pueblo libre que se gobierna así mismo abriendo cada día más los senderos de su bienestar económico y político. La aparente PASA A LA PAG. SIETE

En el XXI aniversario de la Gran Revolución de Octubre

Arnoldo Ferrero

Los grandes imperialismos amenazan a la U. R. S. S., pero la U. R. S. S.

con el apoyo del PROLETARIADO MUNDIAL LOS VENCERÁ

(7 de noviembre de 1917—7 de noviembre de 1938)

Conmemórase el lunes próximo la fecha gloriosa de la Gran Revolución del proletariado ruso, que tuvo lugar el 7 de noviembre de 1917 (25 de Oct. en el calendario ruso). A ese propósito, conviene destacar las condiciones dentro de las cuales se llevó a cabo aquel gran acontecimiento histórico cuya

trascendencia apenas se ha comenzado a vislumbrar para poder apreciar, aunque sea aproximadamente, el volumen de las realizaciones del Estado Soviético, después de 21 años de gigantesca lucha. Esa tarea tiene especial importancia ahora, frente a la aguda crisis económica y política en que se debate sin en- Pasa a la Pág. OCHO

STALIN! El hombre de hierro de la Unión Soviética! Sobre sus hombros gravita todo el peso de la revolución más grande de la Historia y en tan gigantesca tarea ha sabido destacarse como el mejor y más consecuente discípulo de Lenin, de Marx y de Engels. El pueblo revolucionario de Costa Rica saluda a Stalin en este gran día.



Campesinos del Guanacaste protestan ante una medida del Gbno.

Juan Gené

De Tierras Morenas, Guanacaste, nos ha llegado un memorial de unos pequeños propietarios, que piden al compañero Mora su colaboración para defenderse de una medida de la Gobernación que significa la ruina para muchos de ellos.

Acogemos la petición de estos trabajadores, porque es justa, porque significa la vida de muchos agricultores, y por que tiene una importancia muy grande en la economía del país.

Se trata de una circular del

Gobernador, que exige a los agentes de policía, jefes políticos y demás autoridades no permitir a los campesinos hacer desmontes, volteas ni otros trabajos de esa índole, si no tienen hechos previamente sus denuncias, inscritas en el Registro de la Propiedad.

Queremos llamar la atención al Ejecutivo y al país en general, para que considere lo que esta medida significa, to mando en cuenta al grupo de personas que viene a perjudicar. Se trata, en su mayor parte, de personas

de la Meseta Central, acostumbradas a las relativas comodidades que ofrece a los trabajadores la vida, en estos lugares de mayor adelanto del país. No obstante su afición al buen clima, a la luz eléctrica, cine, al billar, a las casas abrigadas, y a otra serie de comodidades que si quiera disfrutaban la mayoría de los habitantes de la meseta central, han dejado lo poco que de comodidad tienen los trabajadores del interior del país, para ir a labrarse un porvenir mejor en Pasa la Pág. OCHO

La canalización de las Lagunas del Tortuguero y nosotros

Parece que de nuevo vuelve a surgir a planos de actualidad, gracias a la patriótica preocupación de unos vecinos de Limón el asunto de la canalización de las Lagunas del Tortuguero, que de llevarse a cabo con ciertos requisitos, se traducirá en enorme fuente de beneficios para las regiones del Norte del Atlántico y de la economía del país en general.

Desgraciadamente esta canalización corre peligro de ser realizada, según nos anuncia el señor Secretario de Hacienda, por fuerza del imperialis

mo alemán. Tal tesis merece algún análisis, advirtiendo incidentalmente, que está en contradicción con lo dicho días antes por el señor Pacheco Lara, quien manifestó que "no tenía conocimiento de que hubiera sido presentada ninguna propuesta para realizar esta obra". Sin embargo, pasando por alto el criterio opuesto de ambos ministros, vamos a sentar objeciones:

Nadie mejor dispuesto que nosotros para apoyar toda iniciativa en beneficio de la provincia de Limón no por simple

afirmación antojadiza, sino porque existen hechos concretos que nos permiten decirlo. La provincia de Limón ha venido decayendo constantemente, según causas que hemos señalado en su oportunidad, y entre las cuales se destaca la influencia del contrato con la United Fruit Co., sancionado por el propio Poder Ejecutivo. Ahora se pretende fomentar su resurgimiento, pero como de costumbre, acudiendo a los caminos más equivocados, a los re Pasa a la página 7